

ORA

et

LABORA

Publicación mensual consagrada

á la Inmaculada Concepción

NÚM. 2

Órgano de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

CON CENSURA ECLESIASTICA

Sevilla, Julio de 1907

Se enviará gratis á también de seminaristas sevillanos, á

propagandistas que tienen relaciones con esta Sección, á los Seminarios españoles y á las personas que ayudan al sostenimiento de esta obra.

EL EPISCOPADO Y NUESTRA OBRA

(Continuación)

Apruebo y bendigo de todas veras la santa obra de que habla en su carta. La he remitido al Rector de mi Seminario con especial recomendación y sin pérdida de tiempo.

† EL OBISPO DE CÓRDOBA.

Aplaudo y bendigo el celo en favor de la Buena Prensa y en contra de la impía, congratulándome mucho de los satisfactorios resultados obtenidos por esos seminaristas en obra tan importante.

Á mis diocesanos que trabajen en favor de la Buena Prensa concedo cincuenta días de indulgencia en los mismos términos que las concedió á los suyos el celosísimo Eminentísimo Señor Cardenal Spínola (q. s. g. h.)

† EL OBISPO DE OSMÁ.

Bendigo el laudable pensamiento de los seminaristas sevillanos. De haberse recibido antes, se hubiera organizado aquí algo sobre el proyecto de la propaganda por medio de los seminaristas.

† EL OBISPO DE LUGO.

Apruebo y bendigo el beneficioso y santo proyecto de esos entusiastas seminaristas, y concedo muy gustoso cincuenta días de indulgencia á los fieles que se dediquen á la obra de la Buena Prensa por cualquier acto en su favor ó en contra de la anticatólica.

† EL OBISPO DE ORENSE.

Apruebo y bendigo el celo de propaganda en favor de la Buena Prensa de los seminaristas de Sevilla, dirigidos y aconsejados por sus dignos Superiores.

Agradezco de todas veras el folleto que Vd. ha tenido la bondad de enviarme. Ha sido lástima que haya venido tan tarde en estos días de examen y salida para sus

pueblos de muchos seminaristas. Se les ha dado noticia del folleto, por si pudieran hacer algo en estas vacaciones; pero me prometo mejores resultados para el curso próximo, estudiando despacio tan recomendable pensamiento y los medios de llevarlo á la práctica.

† EL OBISPO DE HUESCA.

(Se continuará).

EXTRACTO DEL DISCURSO DEL SR. D. FEDERICO ROLDÁN

en la fiesta conmemorativa de la Asamblea de la BUENA PRENSA

✽ — — — — — ✽

Acto seguido subió á la tribuna el catedrático de este Seminario D. Federico Roldán para dar cuenta de los trabajos realizados por los seminaristas sevillanos en favor de la Buena Prensa.

Empezó diciendo ser propio de la virtud cristiana ocultarse. Esta no busca su acicate y recompensa en ir precedida y acompañada de los clarines de la publicidad. Esto no obstante, no ha de impedir sus trabajos, cuando de Dios y las almas se trata, el que los demás tengan noticias de ellos, ya que el mismo Cristo quiere que vean los hombres las obras de los buenos para que glorifiquen al Padre Celestial, de quien procede todo don perfecto.

Así cabalmente ha sucedido á nuestros jóvenes seminaristas: dos años seguidos han venido trabajando en la oscuridad y en el silencio, habiéndose visto sus trabajos coronados por el éxito más admirable. Pero deber es—dice el orador—de quien, como yo, ha sido testigo de tantos trabajos y de tanto heroísmo, exponer ante vosotros la gran obra de los seminaristas sevillanos, para que todos alaben á Dios, que con tan flacos y débiles instrumentos quiere hacer cosas tan grandes.

Ni es extraño del acto que celebramos esta reseña, ya por ser obra de Buena Prensa, ya por las íntimas relaciones que, naturalmente, tiene con la Asamblea y con la Asociación en general, aunque con la natural independencia de una obra que se realiza por los seminaristas dentro de la disciplina y bajo la dirección de los Superiores del Seminario.

Expone la constitución, la naturaleza, el principio, desarrollo y brillantes resultados de la obra.

Establece comparación entre el lema de los seminaristas «Ora et labora», «Ora y trabaja», con el de la Asociación de la Buena Prensa y dice cómo se completan admirablemente.

Hablando del principio de la obra, dice que como causa próxima se debe al celo de los seminaristas, aunque reconoz-

ca sus causas remotas en «el ambiente que tan de cerca se respira en esta ciudad en favor de la Buena Prensa», en las exhortaciones de sus superiores, las recomendaciones de los Prelados y en la misma Asamblea, cuyo espíritu parece que aún perdura entre nosotros.

Omitimos la reseña que hizo del desarrollo de la obra, por ser ya conocida de nuestros lectores y terminó leyendo una carta de aprobación del Excmo. Sr. Arzobispo preconizado de Sevilla y otra del insigne propagandista Dr. Sardá y Salvany, cuya lectura fué escuchada con visibles muestras de complacencia por los asistentes.

Por último, invitó á uno de los miembros de la Sección de propaganda que se hallaba presente, á que leyera una sentida poesía (1), relacionada con el asunto, debida á la pluma de otro de los miembros de la misma Sección.

(De El Correo de Andalucía.)



Ad Majorem Dei gloriam

Mis muy amados seminaristas: De nuevo tomo la pluma, aunque como sabéis no soy escritor, para daros algunos consejos sobre un punto muy importante, que siempre debéis tener presente. Muchas veces os he hablado durante el curso de esta materia, pero ahora conviene recordarla á fin de que el común enemigo no os robe el fruto de vuestros apostólicos trabajos.

No hay obra más excelente delante de Dios que el ejercicio del celo por el bien espiritual de nuestros prójimos: *de todas las cosas divinas*, dice San Dionisio, *ninguna más excelente que cooperar con Dios á la salvación de las almas*; pero no será la más meritoria si no la informa la caridad ó en otros términos, si no va acompañada de la intención más recta.

Si la intención pura informa nuestras obras, aunque estas sean pequeñas, agradarán á Dios Nuestro Señor; más si la intención es torcida no tendrán mérito para la vida eterna.

Vosotros, pues, hijos míos, que os dedicáis en las vacaciones á las obras de celo, entre las que ocupa tan importante lugar la propaganda católica, purificad vuestra intención para que lejos de perder el mérito, lo acrecentéis cuanto es posible.

Pueden hacerse las obras, incluso las de celo, esperando recompensas

(1) La que publicamos en el número anterior.

materiales, ó bien por *agradar á los hombres*, ó ya finalmente por el *espíritu de vanagloria*, que busca la propia alabanza y estimación de los demás; pero de esto no he de hablaros yo, porque suponer en vosotros tan torcidas intenciones sería ofenderos. Solo os diré dos palabras sobre *algunas clases de buena intención* para que procuréis siempre la más perfecta.

Será buena vuestra intención si os esforzáis por formar coros para la Liga de Oraciones, aumentar el número de suscripciones, etc., etc., con el fin de que nuestro Seminario no quede á la zaga en esta campaña de los seminaristas españoles; mejor si hacéis esto mismo por amor al premio que Dios tiene prometido á los que trabajan por su gloria, y mejor todavía si lo hacéis por puro amor suyo, lo cual no excluye el deseo del premio.

Y esta es la intención que yo os aconsejo en vuestros trabajos por ser la más perfecta.

Cuando, pues, oigáis la Santa Misa, visitéis al Señor en el Sagrario, ó comencéis alguna obra de celo, renovad esta intención, siquiera sea con una breve y sencilla jaculatoria.

Con esto se dará por satisfecho en este mes vuestro afmo. in Corde Jesu.

J. G.º P. P.



LOS SEMINARISTAS DE LYON

Quisiéramos disponer de espacio para reproducir íntegro el hermoso artículo que publica *La Paz Social* en su último número, y en donde reseña las obras de celo á que se entregan durante las vacaciones de verano los seminaristas lyoneses. Pero extractaremos lo más importante.

«Sus entusiasmos más ardientes los han puesto en una obra destinada á regenerar y fortificar á la vez el espíritu y el cuerpo; las Colonias de vacaciones.»

«Consiste en procurar á cierto número de niños una temporada de vida higiénica al aire libre, en la montaña, bajo la dirección de un sacerdote y de los mismos seminaristas.»

«Durante ese tiempo, los ejercicios de piedad, los juegos variados, las expediciones agradables, las conferencias en estilo familiar, los cánticos, las representaciones teatrales, todo lo que alegra y encauza la vida infantil es dirigido por los seminaristas con aquella fertilidad de ingenio que dá la verdadera caridad.»

«El beneficio es recíproco y no son los seminaristas los menos favorecidos. Un Superior del Seminario decía hablando de esta obra: Yo envió allí á ciertos

ristas persuadido de que será más el bien que se harán á sí mismos el que harán á los niños.»

Estos fervorosos y activos seminaristas se dedican además á una multitud de obras de celo. Unos se encargan de los Patronatos de Lyon, cuyos Directores descansan algún tanto, mientras los seminaristas reaniman el Patronato, viéndoselos en la misa, en los estudios, en los juegos, explicando el catecismo, dando conciertos de fonógrafo ó manejando aparatos de proyecciones. Otros van al hospital católico de San José, de aquella populosa ciudad, á visitar á los enfermos, á dirigirles una sencilla plática, y á consolarlos uno por uno, volviendo después á reunirse en la capilla, donde antes de empezar la visita estuvieron juntos orando por los enfermos.

«En medio de estas obras de caridad y celo admirable, no olvidan aquellos jóvenes las necesidades de la prensa católica. ¿Cómo podrían olvidar este apostolado de nuestro tiempo?»

«Los seminaristas escriben mucho y así aprenden á escribir bien. Ilustran la prensa regional con artículos é informaciones interesantes. Propagan por todas partes folletos, hojas, etc., en que siembran valientemente, persuasivamente, la verdad. Además, se comunican entre sí por medio de «correspondencias». Cada ocho días se hace una tirada de esas cartas mediante un *limógrafo*, y se envía á todos esa especie de boletín. Así, en medio de la dispersión de las vacaciones, conservan viva su amistad, una amistad, formada de la piedad, del estudio, de la acción común.»

«A vosotros, seminaristas españoles—concluye *La Paz Social*,—llegarán como un estímulo estos rumores del camino, que son rumores gratos de hermanos vuestros. Entre ellos y vosotros hay diferencias de formación, de ambiente moral, de medios, de orientación práctica. No está en vuestra mano operar súbitamente una renovación total. Pero si el celo cristiano arde en vuestro pecho, encontraréis mil maneras de difundir en torno vuestro la luz y el amor de Cristo.»



Importantísimo

LA COMISIÓN EJECUTIVA DE LA ASAMBLEA NACIONAL DE LA BUENA PRENSA, dando muestra de un desinterés que la honra sobremanera y de un gran entusiasmo por la obra de los seminaristas, ha accedido á los deseos manifestados por la *Sección*, ofreciendo á los *propagandistas* un

determinado número

de ejemplares de la

Crónica de la Asamblea

por el ínfimo precio de

DOS PESETAS

más 50 céntimos si ha de enviarse por correo, y 25 más, si se desea certificado.

La historia de la Asamblea, las cartas de S. S. Pío X y de los Rvms. Prelados, los discursos y poesías de las sesiones públicas, los trabajos en fin de todos géneros sobre los diversos puntos de estudio, todo en fin lo que constituyó el gran acontecimiento del año jubilar de la Inmaculada, junto con innumerables datos que hacen de la obra un *arsenal del propagandista de la buena prensa*, se encuentra en esos dos hermosos tomos de más de seiscientas páginas cada uno, verdadero monumento de la Prensa Católica Española.

A los seminaristas sevillanos

y á los Centros de Propaganda de los Seminarios Españoles, hará el envío gratis esta *Sección*, teniendo que pagar solamente el certificado si lo desean. Los seminaristas sevillanos pueden pedirlo, sin tener que mandar el importe antes de la vuelta de las vacaciones.



Todos á la lucha

Terminábamos nuestro artículo «...y con el mazo dando», en el número del mes pasado, recomendando á nuestros compañeros que combatiesen heroicamente contra la prensa impía y liberal, causa de los males que afligen á la Religión y á la Patria. Y porque este punto reviste capital importancia, creemos oportuno insistir y responder á algunas objeciones que pudieran presentar los más irresolutos.

Todos pueden hacer algo por la Prensa Católica. El influjo moral que nuestra condición de aspirantes al sacerdocio ejerce, no solamente en la familia y amigos, sino también sobre todas las personas honradas, es un medio efficacísimo que los seminaristas pueden explotar con ventajosos resultados para la propaganda católica.

Por otra parte, el acuerdo tomado por esta *Sección* de ir proponiendo propagandas especiales para los distintos meses rompe la monotonía del trabajo, que repugna á nuestra flaca naturaleza, y presenta rica variedad de obras sociales, por la que nos estimulamos á la propaganda del bien.

Tenemos por tanto que decidarnos todos y lanzarnos á la lucha.

—Pero si yo estoy solo y puedo hacer muy poca cosa...

¿Que estás solo?, pues esto no debe ser motivo de desaliento. No ha sido obstáculo estar solo para que algún seminarista hiciera en el verano pasado quince suscripciones. Por lo demás, tengamos presente que en estas obras nunca estamos solos, Dios nos asiste con su gracia, y de Él más que de criatura alguna debemos esperar ayuda y sostén.

—Si aquí está todo hecho. Si ya hay no pocos periódicos buenos, y los que leen los malos no los han de dejar por mis consejos...

Esto mismo demuestra lo mucho que hay por hacer. Mientras no consigamos la desaparición completa en nuestros pueblos de esos inmundos papeles, no debemos cejar. Repasando «¡Escándalo, escándalo!», *El Apostolado de la Prensa del P. Vilarino*, *La Prensa Rotativa y Liberal*, *Los malos periódicos*, *Paco Lecturas* y otros importantes documentos de todos conocidos se refrescarán innumerables argumentos que tal vez hagan mella en aquellos baluartes considerados antes inexpugnables.

—Yo soy muy pequeño y no me harán caso...

Claro está que los más jóvenes no deben aceptar polémicas, para las que se necesitan conocimientos amplios,

que ellos no tienen. Esto no obstante, pueden hacer mucho, como confirma la experiencia. La sencillez de sus pocos años y la decisión para estos trabajos rodean al joven seminarista de una aureola de simpatía, á la que no resistirán aquellas personas que por la sangre ó por el afecto están ligadas á ellos.

Con lo dicho nos parece suficiente para que en las presentes vacaciones ninguno quede sin tomar parte en esta lucha.

LA SECCIÓN DE PROPAGANDA.



PLAN DE PROPAGANDA

Segundo período de las vacaciones de verano. (Comprende hasta el día 20 de Julio)

Se dedicará PRINCIPALMENTE:

1.º Á conseguir suscripciones *no temporales, sino definitivas*, á las revistas católicas.

2.º Á facilitar el establecimiento (en los pueblos donde no los haya) de CENTROS DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA BUENA PRENSA.

También se hará propaganda de la *Biblioteca de Acción Social* que con tan feliz éxito ha empezado á publicarse en Sevilla.

NOTA. — Al dividir el tiempo de vacaciones en distintos períodos, señalando determinada materia de propaganda para cada uno, intentamos solamente regularizar el trabajo y de ningún modo excluir los demás medios de propaganda.



Suscripciones á Revistas

No lo perdamos de vista. Salva la formación de coros de la *Liga de Oraciones* y demás medios —por así decirlo— del orden espiritual, el punto más importante de nuestros trabajos de propaganda será siempre el que se refiera á buscar suscripciones á las publicaciones católicas.

Bueno es recoger impresos para la obra de los *buzones*, excelente obra ayudar á la propaganda de los libros y folletos católicos; pero así como el modo más eficaz de combatir á las publicaciones impías y liberales es procurarles el mayor número posible de *bajas*, así el modo más eficaz de favorecer á las católicas es buscarle numerosas y bien pagadas suscripciones.

Ha pasado ya el plazo de las suscripciones temporales; la *Sección de Propaganda* tiene una gran satisfacción al considerar que ha proporcionado y enviado á las publicaciones católicas, en el pasado mes, cerca de

CUATROCIENTAS SUSCRIPCIONES

además de las que han enviado directamente otros Seminarios de España.

Ahora vamos á dirigir nuestros esfuerzos á conseguir el mayor número posible de suscripciones, *no temporales, sino definitivas* á las revistas católicas; y hemos de pedir á Dios N. S. que cuando en el próximo número propongamos la campaña que hemos de hacer en favor de los diarios católicos y publicaciones populares, podamos decir llenos de satisfacción: *Las suscripciones definitivas enviadas has-*

ta ahora en el presente verano por esta «Sección de Propaganda» á las publicaciones católicas, son tantas cuantos son los seminaristas sevillanos.

¿Que cómo vamos á conseguir más de doscientas suscripciones definitivas? Pues muy sencillo; consiguiendo cada uno, por lo menos, una suscripción. Y esto, la verdad, es bastante poco, si hemos de suponer celo ardiente en los propagandistas.

Aprovechando las instrucciones que se han dado sobre el particular y los abundantes medios de propaganda que á todos envía la *Sección*, creemos que no es difícil hacer no una sola suscripción, sino hasta una docena de ellas.

¿Que esto es imposible? Veámoslo.

VEINTIDOS REVISTAS de distintos géneros se anuncian en nuestro prospecto; entre ellas las hay religiosas, científicas, literarias, de cuestiones sociales y de propaganda; las hay para Sacerdotes, para seminaristas, etc., y hasta se encuentra una para médicos y farmacéuticos, escrita por médicos católicos, que precisamente en estos días ha sido bendecida por S. S. Pío X.

¿Qué campo tan extenso para la acción de los seminaristas!

Y nada decimos de los semanarios ilustrados y de propaganda que quisiéramos ver apoyados por todos los católicos de una manera *constante y eficaz* hasta conseguir ponerlos á tal altura que pudieran sustituir *con ventaja* á los

Blanco y Negro, Nuevo Mundo, etc.

que no acabamos de desterrar de todas las casas católicas.

Demos, también, á conocer á los Sacerdotes de la localidad ciertas publicaciones ha pocos meses fundadas y quizás de ellos aún desconocidas, como la *Ilustración del Clero* y *La Paz Social*. Su carácter eminentemente práctico, su *amena variedad*, y sobre todo lo *económico* de sus precios, las hacen sumamente recomendables para los Sacerdotes.

La Paz Social, que con la bendición de muchos Prelados se publica en Zaragoza bajo la dirección de Severino Aznar y que atiende de un modo especial á consignar en sus columnas los trabajos sociales de los seminaristas españoles, es digna de ser recomendada á todos los seminaristas.

Pero no; no queremos hacer excepción alguna, ni recomendar con preferencia esta ó aquella publicación católica. Nosotros queremos propagarlas todas, desde las que se distinguen actualmente por sus condiciones inmejorables hasta las que arrastran una vida lánguida por el escaso número de sus suscritores.

Lejos de nosotros, la idea por alguien apuntada, de que no haya en España más que un solo periódico católico y una sola revista.

No; no es este el camino para que la Prensa Católica alcance el grado de esplendor que le corresponde: el camino es que nos conenzamos todos los católicos de los deberes que tenemos con respecto á la prensa; el día que esto suceda, el día que todos los católicos, escuchando con docilidad las palabras de los Romanos Pontífices y de los Prelados, se decidan á dar á la Prensa el lugar que le corresponde entre las obras sociales, ese día tendrán vida exuberante, no una ni dos publicaciones católicas, sino quinientas y más, como dicen que tienen los católicos alemanes, aumentando en vez de disminuir el número de ellas, con otras nuevas que estamos necesitando para llenar muchos vacíos que aún existen en la Prensa Católica española.

Conviene tener presente

1.º Que aunque las suscripciones y renovaciones deben cobrarse por adelantado, los seminaristas no tienen necesidad de enviar el dinero, pudiendo traerlo á la vuelta de las vacaciones.

2.º Que es muy conveniente y relativamente económico el uso de las postales del Estado para enviar notas de suscripción, avisos etc. A los propagandistas más activos que tienen relaciones más constantes con la Sección, facilita esta unas hojas impresas, que evitan todos los gastos de correspondencia.

3.º Que para el doble efecto de propagar buenas lecturas y favorecer á la prensa católica, el mismo bien hace el que logra una suscripción nueva que el que mantiene, renovándola, una antigua. Debe ponerse por tanto, gran empeño en renovar todas las suscripciones existentes evitando á todo trance las bajas.

4.º Por último, téngase presente que esta Sección no se encarga de mandar bajas más que á las publicaciones impías y liberales. Cuando inevitablemente ocurra una baja á una publicación católica, encárguese al suscriptor que poniendo al corriente su cuenta hasta determinada fecha devuelva desde ese día los números que reciba, escribiendo por fuera: VUELVA Á SU PROCEDENCIA. CESA LA SUSCRIPCIÓN.

Hermoso proyecto

La campaña emprendida en favor de la Prensa Católica por las Hijas de María, secundando el hermoso proyecto de la *Hojita Celeste*, está dando admirables resultados.

Diariamente se reciben en Sevilla nuevas suscripciones; «son ya muchos centenares. dice la *Hojita Celeste de Julio*, las que se han obtenido hasta esta fecha, merced al celo de las jóvenes de la Inmaculada Concepción; pueblo hay en que se ha aumentado veinte veces el número de las publicaciones católicas que en él se reciben.»

Por nuestra parte podemos añadir que, esta obra tan excelente se está extendiendo por toda España. El proyecto ha merecido la aprobación y bendición de muchos Rvmos. Prelados que además lo han recomendado en los *Boletines Eclesiásticos* y han nombrado Directores Diocesanos que secundan y regularicen el movimiento, puestos en relación con el Director de Sevilla.

También la prensa católica, reconociendo unánimemente su extraordinaria trascendencia, ha dado á conocer el proyecto, recomendándolo con eficacia.

Esta es la primera Asociación piadosa que ha constituido un centro de acción para facilitar los trabajos á los propagandistas, desde enviarles gratis prospectos y números de muestra, hasta remitir sin aumento de precio las suscripciones á las revistas y periódicos interesados.

En esto asemeja la organización de la obra emprendida por los seminaristas sevillanos, «organización deseable para todas las agrupaciones católicas que procuran cumplir con

»su deber de fomentar las publicaciones sanas y educadoras.» (1)

Dignas de aplauso son las Asociaciones piadosas, cuyos miembros suscriben valientes protestas en las que se comprometen á no leer las publicaciones malas favoreciendo en cambio á las buenas. Dignas de aplauso son, repetimos, pero en el estado actual, esto no basta. Es preciso que, emulando el celo de la de Hijas de María de la diócesis de Sevilla, todas las Asociaciones emprendan una activa campaña en favor de la Buena Prensa y presenten á sus Prelados, junto con las protestas, numerosas suscripciones, conseguidas á la prensa católica y restadas á la liberal.

¿Qué sería de esta prensa y hasta qué grado de prosperidad llegaría la Católica, si los centros del Apostolado de la Oración, las Conferencias de San Vicente de Paul, las Congregaciones Marianas, las Ordenes terceras y todas las Asociaciones piadosas tomasen tan feliz acuerdo?

Ellas tienen la palabra.

F. L. OZANAM.

Fundación de Centros de la Asociación de la Buena Prensa

No se nos oculta que, para la mayor parte de los seminaristas, la fundación de un CENTRO DE LA ASOCIACIÓN es una empresa superior á sus fuerzas: por eso no se propone la fundación de ellos sino solamente facilitar el establecimiento de los mismos.

LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA BUENA PRENSA es una alianza de católicos que se deciden á trabajar para difundir la verdad y la virtud y combatir el error y la maldad por medio de la prensa, siempre bajo la dependencia del Rvmo. Prelado Diocesano á quien compete dirigir la acción de la propaganda católica.

Está dividida en CENTROS, que son de tres clases: el GENERAL, que reside en Sevilla, los DIOCESANOS, que son los formados en las capitales de las Diócesis y los LOCALES, en los demás pueblos.

Los CENTROS LOCALES se constituyen por la Junta y los Socios de cada pueblo.

La Junta consta de Presidente, dos Vocales, Secretario, Tesorero, Bibliotecario, Celador Local de la Liga de Oraciones, Vice-Secretario y Vice-Bibliotecario.

Los Socios pueden ser: honorarios, protectores y activos.

Socio honorario: el que se compromete formalmente á no comprar ni leer ningún periódico que no sea católico, favoreciendo en cambio, á la buena prensa.

Socio protector: el que se compromete á ayudar á la Asociación con sus limosnas.

Socio activo: el que se dedica con todas sus energías á propagar y difundir la buena prensa.

CENTROS MENORES: en los pueblos donde no sea posible constituir una Junta con el personal indicado, bastará que haya un Presidente y un Secretario, asumiendo este los cargos de Tesorero y Bibliotecario.

En los pueblos donde solo haya una persona que se quiera encargar de la propaganda se agregará en concepto de Delegado al CENTRO DIOCESANO ó al LOCAL inmediato, si aquel no existe, con las atribuciones y prerrogativas que este crea conveniente otorgarle.

Esto es lo más esencial que conviene conocer.

El seminarista que se resuelva á hacer algo en este sentido debe, ante todo, ponerse de acuerdo con su Párroco, sin cuya aprobación, permiso y dirección no

(1) La Paz Social, número de Junio, página 176.

debe dar un solo paso en este asunto; después pida á esta Sección, Reglamentos, datos etc., que se le enviarán gratis, según costumbre y ponga por último cuanto esté de su parte, porque el Centro resulte un Centro verdad en el que haya verdaderos socios activos, verdadera Liga de Oraciones y verdadera y fecunda propaganda.

Z.

¡Escándalo, Escándalo!

Tenemos una inmensa satisfacción al comunicar á los seminaristas que se ha agotado la edición de 12.000 ejemplares del interesantísimo opúsculo del P. Dueso, cuyo nombre encabeza estas líneas y que todos nuestros compañeros conocen por haberlo adquirido antes de empezar la campaña propagandista.

Diez paquetes

de tan valiente opúsculo se han recibido ya hasta la fecha por esta Sección. La casa editora nos hizo el obsequio de enviarnos gratuitamente un gran número de ellos.

Por nuestra parte, como todos saben, los recomendamos á los seminaristas que agotaron en pocas horas el primer ciento recibido. También lo hemos dado á conocer á muchos Seminaristas y ha sido para nosotros muy grato el saber que en el de Palencia han adquirido los seminaristas

MAS DE 250 EJEMPLARES

y en el de Toledo

cada seminarista

se proveyó de gran número de ellos para repartirlos en sus pueblos.

También los seminaristas de Murcia lo han adoptado en este verano como auxiliar de sus tareas propagandistas.

Sabemos por noticias particulares que la segunda edición «nada corregida, pero sí aumentada» será numerosísima para poder satisfacer los muchos pedidos que se están recibiendo de España y de la América Latina.

PROPAGUEMOS EL ¡¡ESCÁNDALO!!

Biblioteca de Acción Social

En el mes de Junio ha comenzado á publicarse en Sevilla la *Biblioteca de Acción Social*.

La creación de esta Biblioteca supone un gran paso en la propaganda católica. Su misión es la de «evangelizar deleitando».

La primera colección de opúsculos de la Biblioteca se publicará mensualmente y formará una serie de libritos de catequesis social, á CINCO CENTIMOS EJEMPLAR, constituyendo un verdadero compendio de respuestas claras y argumentos precisos contra los errores modernos.

El primer opúsculo publicado en el mes de Junio se titula *Pequeñas Narraciones*, y es debido á la pluma del conocido escritor católico

LUÍS LEÓN

contiene los siguientes trabajos: *Revolución orgánica, El compañero Martín, Arreglando el mundo, El Espíritu Nuevo, ... Y yo os aliciaré*, y forma un interesante opúsculo de 48 páginas.

Se ha hecho una numerosísima edición que ya está casi agotada, y seguramente habrá que repetirla.

El segundo opúsculo se publicará

el 15 del corriente; será también debido á la pluma de *Luis León*; se titulará

¡VAMOS AL PUEBLO!

y contendrá los siguientes trabajos: *Trabajo transformado, La conquista del pan, ¡Yo acuso! y Entre la vida y la muerte*.

La Biblioteca, al inaugurar sus trabajos, se ha dirigido á los católicos con estas palabras: «*La Biblioteca llegará hasta donde vosotros queráis que llegue.*»

Nosotros creemos que hará mucho bien, y esperamos que en los católicos españoles encontrará un decidido apoyo.

No se ha publicado hasta ahora en España una Biblioteca que vulgarice más estas materias, ni tampoco más económica y puesta al alcance de las clases populares.

Es, quizás, la Biblioteca el prólogo de una gran obra; y si esta semilla arraiga—y nosotros creemos que arraigará—¿quién puede precisar la magnitud de la cosecha?

La Biblioteca, además de los opúsculos mensuales, publicará libros, etc., ensanchando progresiva é indefinidamente su esfera de acción.

Los pedidos (que deberán ir acompañados del importe en letra de fácil cobro) pueden hacerse á don Luis Domínguez, redacción de *El Correo de Andalucía*, Rívoro, 6, Sevilla.

NOTA: El autor de esta Biblioteca nos ha enviado gratuitamente tantos ejemplares del primer folleto publicado, cuantos son los seminaristas sevillanos y los Seminaristas españoles. Agradecemos su atención y con este número enviamos á cada uno el ejemplar que le corresponde, recomendando á todos hagan muy activa propaganda de esta Biblioteca tan práctica como económica.

JUICIOS de la PRENSA

Grano de Mostaza

Nos atrevemos á dar este nombre de reminiscencias bíblicas, á un folletito titulado *Un ensayo de propaganda*, editado por la Sección del Seminario de Sevilla. *Le llamamos grano de mostaza porque, aunque sus resultados, son ya de consideración, serán grandísimos cuando llegue á desarrollarse.*

El objeto de aquella Sección del Seminario Hispalense y del folleto en cuestión, es aunar oraciones y fuerzas para fomentar la buena prensa y combatir la mala. Como se ve, *no puede ser más noble y trascendental*; pues sabido es por todos el influjo y el poder extraordinario de la prensa.

Hay en los Seminarios acumuladas grandes energías en esa porción escogida de jóvenes, que se educan para ministros del Altísimo y apóstoles de la verdad: cierto que no están ociosas... más todavía en el curso hay tiempos en que debe remitirse la atención al estudio, y en el verano hay meses que se dan á un descanso necesario.

Descanso será, y muy útil, el dedicar algunos de estos tiempos al conocimiento de las publicaciones católicas, y luego en el verano dedicarse á su propaganda en los respectivos pueblos, introduciendo algunas de estas publicaciones buenas, y arrancando, si pudieran, las liberales é impías ó mal sanas.

El resultado del primer curso ha sido felicísimo, pues han llevado á las publicaciones católicas más de dos mil pesetas, restadas muchas á publicaciones malas.

Está el folleto escrito de mano maestra, con una unción, sencillez y claridad, que

ien deja ver no estar solos los seminaristas, y que hay Superiores expertos y celosos dirigiendo aquellas energías: y esto suelta la dificultad que á las obras sociales (que, como en el Seminario de Astorga y otros, se van implantando) pudieran oponerse.

Nosotros agradecemos mucho el envío, y confiamos que Dios bendecirá con frutos copiosos este grano de mostaza que los seminaristas hispalenses han sembrado en el campo del gran Padre de familias.

(El Correo Josefino.)

**

Con el modesto título de *Un Ensayo de Propaganda*, ha publicado la Sección del Seminario de Sevilla, un folleto con el que intenta iniciar un gran movimiento en favor de la Prensa Católica.

La importancia de la obra está patente en el éxito obtenido ya en el primer año, en el que han proporcionado á la prensa católica 613 suscripciones que representan más de dos mil pesetas.

Muy digno de alabanza es el celo de los seminaristas sevillanos á los que enviamos nuestra sincera felicitación.

(El Criterio Católico, de Cádiz.)

**

La Buena Prensa y los Seminaristas sevillanos

Pocas veces se toma la pluma con la satisfacción y el entusiasmo que en estos momentos sentimos, al dar cuenta á nuestros lectores de la grandiosa Obra de propaganda que tienen entre manos los seminaristas de Sevilla.

Saturados del espíritu que reinó en la Asamblea de la Buena Prensa, cuyas Secciones privadas tuvieron lugar en los salones del Seminario; convencidos de la imperiosa necesidad de infundir sanas lecturas, que contrarresten el pernicioso influjo de las malas, y alentados por sus Superiores para aprovechar el tiempo de vacaciones en la propaganda de la prensa católica, se han dedicado con gran valentía á esta meritoria labor, obteniendo resultados verdaderamente consoladores.

Tiempo ha que venimos admirando la excelente obra de acción católica de los seminaristas, á la que prestamos desde el principio nuestro modesto apoyo, aun sin hacer de ella especial mención en las columnas de nuestro periódico, alabándola como merece: pero hay que, traspasando los límites de la Archidiócesis Hispalense se extiende por toda la Península; hoy que cuenta con la aprobación y bendición del Excmo. Sr. Arzobispo preconizado de Sevilla y de otros muchos Prelados españoles; hoy que una gran parte de la prensa católica le tributa merecidísimos elogios, porque «en breve tiempo ha de lograr una formidable fuerza de acción, cuyos asombrosos resultados no es fácil calcular», es muy justo dedicarle una extensa información para que todos se animen y cooperen á la obra de los activos seminaristas, hermosa esperanza del porvenir de la prensa católica española.

Dignos son, por consiguiente, los seminaristas de Sevilla de los aplausos de los buenos que nosotros sinceramente les

tributamos, y acreedores á el apoyo de cuantas personas se interesan por el triunfo de la Prensa Católica.

(El Correo de Andalucía.)

**

¿Qué hemos hecho durante el año?

En este año ha adquirido gran impulso la Obra de Propaganda de los seminaristas sevillanos, empresa verdaderamente gigantesca, que de por sí sola bastaría para acreditar, como el más eficaz de los éxitos, la actividad, el celo y la progresiva marcha de la Asociación de la Buena Prensa.

(El mismo diario católico.)

**

El 14 de Octubre de 1905, se constituyó en el Seminario de Sevilla, dentro del Apostolado de la Oración, una Sección de Propaganda.

Tan fecunda labor, obtenida especialmente durante las vacaciones de aquellos beneméritos escolares, es un hermoso presagio de los futuros triunfos que individualmente conseguirán más adelante en pro de la Iglesia y de la Patria y constituye un nuevo ejemplo de los que, seguidos por todos los seminaristas, producirán incalculables beneficios á las almas.

(La Lectura Dominical.)

LA REVISTA POPULAR de Barcelona

ha reproducido íntegro el extenso artículo publicado por *El Correo de Andalucía* con el título, LA BUENA PRENSA Y LOS SEMINARISTAS SEVILLANOS.

LA REVISTA CATÓLICA de las Cuestiones Sociales

ha hecho otro tanto, añadiendo por su parte lo siguiente:

Creemos interesantísima por todo extremo la labor meritoria emprendida por los seminaristas hispalenses á que se refiere el presente artículo publicado por nuestro apreciable colega *El Correo de Andalucía*; labor que, si es imitada por todos los seminaristas de España, con el entusiasmo que merece, dará á la prensa católica la importancia que reclaman los tiempos presentes. La Redacción de la «Revista Católica de las Cuestiones Sociales» envía desde sus páginas un entusiasta aplauso á los seminaristas sevillanos, aplauso que espera hacer pronto extensivo á todos los de España.

Un ensayo de Propaganda

Los trabajos de los seminaristas sevillanos no puede menos de causar admiración, pues revelan á la par que un celo fervorosísimo por la causa de la Religión que es la causa del bien de la humanidad, gran pericia en el manejo de los resortes de ataque á la prensa liberal.

Bien podemos decir que la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla usa una estrategia tal contra la prensa liberal ó anticatólica que, si se generaliza como se desea, las bajas en el campo enemigo tienen que ser enormes si no la aniquilación completa que sería un gran bien para la Religión, para la Patria y para la familia.

Reciban nuestra felicitación más entusiasta esa legión valiente de seminaristas de Sevilla, á la que deseamos victorias sin cuento.

(El Amigo del Pobre.)

(Se continuará.)



LA PROPAGANDA EN LOS SEMINARIOS

En el de SEVILLA

Más Seminarios adheridos

Además de las que publicamos en nuestro número anterior, se han recibido las adhesiones de los siguientes Seminarios:

Conciliar de León, Pontificio de Zaragoza, Conciliar de Zamora y Central de Valladolid.

Envío gratuito de materiales de Propaganda

A todos los Seminarios adheridos ha enviado gratuitamente los siguientes la Sección de Propaganda del de Sevilla.

Varios ejemplares del folleto.

Una colección de circulares y otros impresos.

1.—Reglamento de la Asociación Nacional de la Buena Prensa.

1.—Estado de la Asociación en 1906.

1.—El Apostolado de la Buena Prensa, por el P. Vilariño.

1.—La Prensa rotativa y liberal.

1.—Los malos periódicos.

1.—¡Escándalo, escándalo!, por el Padre Dueso.

**

La largueza con que las publicaciones católicas ponen en nuestra mano los materiales de propaganda, es digna de especial mención, siquiera no sea más que para hacer público testimonio de nuestro agradecimiento.

En estos días hemos recibido 50 números de *Razón y Fé*, que ya nos había enviado más de 2 000 prospectos. Otros tantos prospectos hemos recibido de *El Iris de Paz* con unos 200 números de muestra. Otros 200, de una sola vez, con una infinidad de prospectos, nos ha enviado *La Hormiga de Oro. La Lectura Dominical*, varios paquetes y unos 500 prospectos de las publicaciones del *Apostolado de la Prensa*. Cerca de 100 números, *El Mensajero*; más de 500, *El Pueblo*, de Bilbao, y proporcionalmente de *El Buen Consejo, Revista Popular, Las Misiones Católicas, La Paz Social, Revista Eclesiástica, Lectura Popular*, etc., etc.

De *Hojas Sueltas, Rayos de Sol, Hoja Dominical*, etc., hemos recibido millares; y diez mil de *Hojitas Celestes y Mensajeras*, de las que enviamos una colección á cada propagandista y un ciento á cada Seminario, junto con un ejemplar de cada una de las publicaciones que conocemos.

En el de MURCIA

Construidos por la falta de espacio nos vemos obligados á dejar para el número próximo la reseña detallada de los importantes trabajos que están realizando en sus respectivas diócesis, los seminaristas de Toledo, Palencia, Valdeiras (León) y otros que cuentan ya por CENTENARES las suscripciones conseguidas y por MILES las hojas de propaganda á que se han suscritos para repartirlas en sus pueblos. Pero cedemos, gustosísimos, este lugar y el que había de ocupar la crónica de los trabajos de esta Sección en el presente verano, en gracia de los seminaristas de Murcia que dedicaron con gran fruto las vacaciones del pasado estío á la propaganda de la buena prensa.

La noticia de estos trabajos de nuestros queridos compañeros no pudo menos de llenarnos de satisfacción y nos apresuramos á felicitar de todo corazón á tan valientes seminaristas, congratulándonos de sus triunfos, poniendo á su disposición todos nuestros medios de propaganda y pidiéndoles su mutua correspondencia para continuar trabajando como hermanos en esta obra de la gloria de Dios Nuestro Señor.

Tienen la palabra los seminaristas de Murcia en una hoja que han impreso y enviado á todos los seminarios y que reproducimos á continuación.

CRUZADA DE LA BUENA PRENSA

Su origen

La formación de esta Cruzada obedece al deseo abrigado tiempo há por los alumnos de este Seminario de secundar en la

medida de sus fuerzas las nobilísimas tareas de acción católico-social emprendidas con loable entusiasmo por los demás Seminarios españoles.

Terminaba el curso académico de 1904 á 1905 cuando creyeron llegada la hora de traducir en obras sus legítimas aspiraciones; y convencidos de que la causa principal del indiferentismo religioso reinante es la tan poderosa como lamentable influencia de la prensa impía decidieron combatir sin tregua ni descanso durante las vacaciones del estío contra los malos periódicos y trabajar arduamente por la salvadora propagación de los buenos.

Bajo la protección del batallador Arcángel San Miguel, previa la bendición del Prelado, se organizó la Cruzada.

Objeto

Es combatir contra la ominosa tiranía de la prensa liberal y procurar á toda costa la difusión de los periódicos y lecturas. Entiéndese por mala prensa toda publicación que carezca de censura eclesiástica, sobre todo la liberal.

Las armas en esta Cruzada son la palabra y la obra: La palabra, aprovechando todas las ocasiones para recomendar la buena prensa y desenmascarar á la liberal é impía; y la obra, restando á esta suscripciones y propagando eficazmente la primera.

Organización

Consta de varias decurias de seminaristas presididos por jefes particulares que obran todos bajo la dirección del Jefe general de la Cruzada. Es obligación de los seminaristas entenderse durante las vacaciones con sus jefes respectivos y darles cuenta por escrito al terminar aquellas de los trabajos realizados. Los Decuriones á su vez deben alentar á los seminaristas y dar cuenta por escrito al Jefe general del resultado obtenido por sus decurias. Corresponde, finalmente, al Jefe general de la Cruzada, alentar á los decuriones para el mejor éxito de la empresa y hacer el cuadro completo de las obras realizadas por todos los cruzados que será leído en la reunión general que al efecto se celebre en el Seminario en los primeros meses del curso.

Frutos

A continuación publicamos los trabajos llevados á cabo en el último verano deseando manifestar á nuestros queridísimos compañeros los seminaristas de toda España, que anhelamos responder de veras á los hermosos ejemplos de actividad y celo que de ellos estamos constantemente recibiendo.

¡Tiempo es ya de despertar! y el despertar de los seminaristas españoles es halagüeño y lleno de esperanzas.

Suscripciones á periódicos católicos	178
Suscripciones restadas á periódicos liberales	206
Periódicos, hojas y libros reparatidos	44.163
Conversaciones por la buena prensa	695
Periódicos, hojas y libros quemados	542

La Cruzada de la Buena Prensa continúa su labor de propaganda durante el curso con motivo de la enseñanza del Catecismo en los partidos de la huerta, á donde van los días festivos secciones de seminaristas.

Habiéndose repartido en dicho tiempo:	
Hojas de-propaganda	16,500
Diarios católicos	3,200
Opúsculos	1,800
Hojas y Biblias protestantes, revistas y malos libros recogidos	230

(Se continuará.)